
年代 「だいたい理解できた」を選択した方の自由意見（年代順）

20代 天童のげんきっずのような、大型室内遊具施設を作ってほしいです！

30代

酒田市に交流ひろばのような公共施設がもう一つあったら良いなぁと思っています。

なぜなら、土日や長期休み期間は混んでいて小学生、未就学児、乳幼児が同じ空間にいてぶつかったりして危険だ

なと思う事が多いからです（小学生の我が子のことを見ずにおしゃべりをしている保護者も多いです。）

また、2階の遊び場は小学生以下の利用なのに、時々小学生が遊んでいます。

職員の方にも見守りをお願いしたいです。場合によっては使用料をとっても良いと思います。

30代 利用率が低い施設や機能が重複する施設などは削減してください。

30代

造りすぎなんじゃありませんか？そして、外観や内観にこだわりすぎてませんか？コミュニティセンターも、駅前

開発も、産業会館も…すべてです。市役所と希望ホールを建て替えた時点で、これ以上の箱物予算は…という感じ

だったと思います。それからいくつの箱物を建てましたか？学校等の教育施設や病院、福祉施設はまだいいとして

も、その他の施設へ予算を使いすぎだと思います。それなのに、これから公益大学を公立化してまた多額の税金を

投入するんですか？さらに箱物の維持管理を増やすんですか？

食品、生活用品、光熱費すべて値上がりしているこの状況で、市民税を増やして管理するつもりですか？冗談じゃ

ありませんよ。絶対にやめてください。

酒田市に住んでもメリットがないから、これだけ人口減少してるんですよ。なんでもかんでも予算を通さないで、

もっとよく考えて正しくお金を使ってください。税金を上げれば大丈夫！じゃないんです。お金は湧いてくるもの

でも、空から降ってくるものでもありません。

酒田市の財政、本当に危機ですよ。一つ一つの事業の予算を細かく見直していかないと、そう遠くない時期に破綻

しますよ。それだけは免れてほしいと願っています。

30代
利用者の立場としては利用料が安いと有難いが、市の財政を考慮するとある程度の利用料設定が必要で、長く利用

するためにも施設整備のための収入が必要だと感じた。

30代
現状を理解することができた。その中で活用方法を限られた予算で運用していく必要がある。維持管理には設置さ

れてる消防設備もあるため、ランニングコストもふまえて検討する必要がある。

30代 天童市のように、無料で子供が遊べるところをもっと増やしてほしいです。

30代

人口減少により、施設規模の縮小（統合）は致し方ないことではあるものの、どんどん縮小を進めてしまうと不便

であったり、街の魅力低下にも繋がる可能性もある問題だと思います。

また、例えば市街地以外の住人にとってはますます不便を強いることにもなりかねないため、慎重に取り組んでい

ただければと思います。

とは言え、維持費等々も市民の税金から賄われていますので難しい問題ですが…。

30代
不要な公共施設が沢山あるとしり、驚きました。

無駄がないよう、検討していってほしいです。

30代
公共施設の維持が大変なことがわかって驚きました。

酒田に越して子供も産まれたので、育てやすく暮らしやすい街にしていただければとても嬉しいです。

40代 空いた店舗や施設を利用して映画等を製作する映画村見たいにスタジオとして誘致しても良いと思う。

40代
あまり使われない公共施設を閉鎖して、学童を増やしてほしいです。低学年でも定員オーバーで入所できない状態

のようです。

40代

　今回のようなアンケートをとる場合、いきなり文章で書かせるのではなく、いくつかの選択肢を準備し、最後に

その他として感想等を書く欄を設けた方がよいと思います。

　記入する際のハードルを下げることで、より多くの市民の声が反映すると思うからです。また、処理する側も

後々集計しやすく、両者にとってメリットがあると考えるからです。

40代

既存の施設を全てそのまま維持管理するのは無理だと思った。

これからの市民のニーズにそって大胆に変革していく必要がある。特に子育て世帯、酒田市への移住者に向けて利

活用を進めて欲しい。

40代
使っていない公共施設は、維持費がかかるので撤去したほうが良いと思った。管理人等の問題があるかもしれない

が、運動（ウォーキング）ができる広さがあれば、冬開放してほしい。
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40代

各公共施設で雨漏り、外壁が崩れるなど修理や補修が必要なところが多過ぎるとおもいます。初期段階のときに修

理していれば良かったのでは…

特に野球場の電光掲示板や照明等が壊れているなかで東北大会や県大会が行われるのはとても恥ずかしいことでは

ないでしょうか？

ぜひ、選手や応援に来る人たちが安全に過ごせる環境を一刻も早く実現してほしいと思います！

40代 酒田市にサウナをつくってほしい

40代

老朽化が著しい施設は維持費をかけるより早期に取り壊しをした方が良いと思う。

住宅街の屋外にある公園で子供が遊んでいる姿をほとんど見ない気がする。避難場所などの役割もあると思います

が、その為だけにあるような感じでもったいない感じがします。日和山や光が丘、庄内空港にある公園のような、

足を運びたくなる、老若男女に利用して頂けるような環境の公園があったらいいと思う。

交流ひろばの雰囲気が少し暗い感じがするので^_^;鶴岡のソライみたいな、ワクワクする施設なら、もっと利用者

が行きたくなるのではないかと思います。

40代

お金をかけて整備したにもかかわらず使わなくなったコミュニティーセンター等にさらに税金を投入して複合施設

に転用したところで、年数回子供や高齢者がイベントで使用する程度で、無駄であると考える。生産年齢と呼ばれ

る世代は公共施設などほぼ利用していない。利用する時間も理由も無い。

いくら市が企業誘致や雇用に力を入れようとも今後大幅な人口減少は明白。

もったいないから何かに使おうではなく、廃止、取り壊しの検討も必要ではないか。

40代 本当に活用方法が無いのか、地域の住民と再度話し合うべき。

40代

利用していない施設を日帰り温泉、銭湯などにしてほしい。

酒田市街地には日帰り温泉、銭湯が無く、大寒波などで水道管が凍結した時に利用できる入浴施設が無い。

ホワイトアウトやアイスバンの場合、八幡や平田、余目まで行くのは危険である。酒田市街地に入浴施設を作って

欲しい。(ビジネスホテルでは気軽に利用できない)

また、銭湯は必須で必要であるが、さらにレジャー感のあるスーパー銭湯などの施設もあれば観光客や帰省客の集

客も見込めるのでは？

(スーパー銭湯は酒田であれば市街地でなくともよいです)

40代

なぜこんなに沢山の施設を作ったのかを明確にし、説明してから意見を問うべきでは？どういう理由で作った建物

か分からないのに、どうしたらいいかと聞かれても答えようがない。

難しいかもしれないが、広さもあるのならば企業誘致して売却するのも手かと思う。

40代

市街地では人も少なくなり施設があったとしても利用する人がいないのではと感じていました。市営住宅に関して

も古いところが多く空き部屋が多く見受けられるますし見栄えも悪くこのまま維持するのだろうかと疑問に思って

います。無くするにしても費用のかかる話だとは思いますが人口が減ることを考えれば時間をかけて不用な施設は

無くしていくことが必要でないかと思います。

40代

スポーツ施設などは子供のスポーツなので利用することが多いですが、どこの施設も管理人さんが老人で口うるさ

く注意する事が多いです。マナーを守っていても気持ちよく利用する事が出来ない施設ばかりで?これからを担う

若者が利用するには難しいかと。

せっかく年配の方々の仕事があっても怠慢な態度で働いてるのであればそれすらも若手に譲るべきではないかと…

そのような方々への教育周知もお願いしたいです。

40代
普段立ち寄る機会が少なくなった公共施設。

空き家のままになるよりも、様々な活用法がある事が発見できたと思う。

40代 公共の施設を間引くには、利用される頻度、利用人数が選定基準に大事だと思う。

50代

公共施設の増加する施設運営費と減少する使用料の部分ですが希望ホールなど開館した頃は割りと有名な方を見か

けましたが最近はPR不足なのか全然聞こえてきません。

シェルターなんようホールには数ヶ月置きに割りと有名な方がコンサートしている様です。私も年に2度ほど「わ

ざわざ」出向きます。酒田市より小さい南陽市に出来て酒田市に出来ない。この差は何なんだろう？？と思いま

す？

酒田市も人口減少が加速しています。もう少し酒田に人を呼び込むにはどうしたらいいか？何をしたらいいのか？

真剣に考えるべきだと思います
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50代

公共施設の3原則には基本的には賛同します

税金で全てを賄うのは難しいと想定されるので稼働率が低い原因も分析し　稼働率を上げて収入を上げる施策が

あっても良いのではないか

50代 貴重な記事でした。

50代

市民がほんとうに必要としている施設をつくってほしいです。

今スーパーなどの廃止で車をもたない高齢者が困っていたり、先日の水道凍結で、旧市内に公共浴場がないことの

不便さを痛感しました。

50代
人口減少は今後も進む中、統合できる施設は検討が必要ですし、施設コストを考えれば使用料を上げることも検討

が必要になってくると思います。

50代
使わない施設を統合したりと努力をしているのは理解できた。今は、3Rの時代なので、出来るだけ使ってない施設

で賄えるように出来たらとは思いました。

50代

維持費用で公民館等の統合は良いと思うが、各地域の近場にある公民館が統合され距離が遠くなる事になるので利

用者が減る恐れも考慮しないといけないと思う。

体育館等は数を減らしても良いと思うが、もっと大きい施設で大きな駐車場がある多目的に利用出来る施設が望ま

しいと思います。国体記念体育館より大きな施設を。

酒田は近くに空港もあるので、日本代表の合宿でも対応できる複合施設があれば、酒田のアピールにもなるとおも

います。

50代

もっともっと酒田市は、やらなければならない事案が沢山あります。市長が先頭でリーダーシップを発揮して酒田

市を県内No.1の活気ある、老いも若きも幼子も酒田市に終生住み続けたい！そんな魅力溢れる酒田市に今すぐに

取り組んで下さい。いつまでも時間がある。又は自分達の引退まで過ごしていればいいような悠長な事、毎年 毎年

やってないで大至急、行動してください。

50代

屋内で遊べる施設に出来ないものか。

県外や県内の他市町村には廃校利用で木材を使用して遊べる施設がある。

室内のアスレチックなどもいいのでは。

酒田市は遊ぶ所がないので、いつも酒田市以外に行ってしまう。

50代 よくわからない

60代
これらの施設の中で、自然を生かした川崎市高津区で実践している夢パのような、不登校の子どもが居場所づくり

を作って欲しい。思い切って広大に。

60代 今後も廃止施設が増えそうなので、経費が増えないようにアパートとして安価に貸すとかできたらいい。

60代
学校跡が大変だと思います。建物だけでなく面、歴史的な精神面でも。生涯学習、文化、交流施設は充実に努めて

ほしい。

60代
公共施設の維持管理を民間に委託する場合、役員報酬や株主配当金その他の資料の提出を求める権限を、酒田市が

確保してください。

60代

一般でも気軽に使える施設を増やして欲しい。以前は希望ホールを使っていたがコロナの影響で利用人数の制限が

厳しくなり利用しづらくなった。

冬場や雨天時の子供の遊び場が欲しい。

60代

税金を使って新設又は修繕等を行う施設には、県外からの収益が必ずはいるような体制にすべきではないでしょう

か？公共のものだからといえども無制限に支出するだけの財源はないのだからミライニや日和山公園などには市経

営の店舗を設置するべきだと思います。

60代
酒田市の中心部中町が栄えていた頃の商店やデパート・レジャー設備などの特集により、今後の開発にあたっての

参考分析を行う。

60代 人口も減る一方で少子高齢化で財源も少なくなるので施設の維持は大変だとおもいます。

60代
市政に関心を持つというところまではいかないが、広報には目を通している。解りやすく簡潔な広報を期待しま

す。

60代

今までに見られなかった斬新な企画と思います。凄く関心を持ちました。今までハコモノを要望に応じて建設して

来ましたがこれから人口減少に応じて対策が必要です。子供たちに負荷を掛けず今対応すべきです。今後必要なハ

コモノはトレ―ラハウスの様な撤収可能な物で対応したら如何でしょうか。

60代 いいです

60代 利用者の増加と施設のメンテナンスを重視して
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60代

必要とする施設、市内施設の棲み分けは理解できるが、本当にそれでいいのだろうか？バブルの頃から箱物作れば

市民に貢献している市政という印象がある。

何でもかんでも作ってきて市民サービスに力を注いできたと言う印象

　ごく一部の市民のための施設は、削減するのもやぶさかであるが、社会的意義のある施設はなくすことはどうな

のかなと思う

60代
行政の本気度が伝わって来ました。

一部の市民しか使っていない施設は廃止または民営化を徹底すべきです。

60代
公共施設で活用されてない施設は維持管理が経費も含めて大変で行政では対応出来ないので企業に売却するとか、

賃貸して施設を活用してくれる団体、個人にどんどん使用してもらった方が良いと思います。

60代
公共施設の維持管理に係る費用や人員はかなりの負担であることを再認識した。しかし、魅力ある生活しやすい酒

田市とするためには必要であり、市民のニーズに沿った工夫でなんとか維持していただきたい。

60代
トイレが汚い

今は、(化粧室)が当たり前の時代。和式は論外。市役所のトイレを模範とし改善策すべき。

70代以上 公共施設は普通に、あったほうが良いんじゃないですか

70代以上

難しい問題ですが学校、コミセン、市営住宅、体育施設等々を全て一区切りにして公共施設として議論すること事

態無理だと思います。区区にし地区の人口や老朽度合い、位置付けを明確にしていけば結論が見えてくるんじゃな

いでしょうか？

70代以上 酒田市に移住し、良かったと考えています。

70代以上
便利に、早く、わざわざ出掛けずに申請や情報等がを得るなら非常に良いことなので、　と思う。但し個人情報、

キチンと守られるのが最低条件です。

70代以上

※ 施設を建てて修繕解体の積立金はしていないのでしょうか、甚だ疑問です。現状は概ね理解出来ました。

1.市民ニーズを絞り込み主要な施設を選び、機能(サービス)を充実させ、取捨選択してください。

2.危険な建物はないか、(建物・土地)現状を確認してください。

3.必要な計画をまとめて公表し市民との対話を詰めてください。

4.ネーミングライツの検討

　　　　　　　　　　以上です

70代以上
未使用施設は今号では保育園の事例でしたが、その他学校も多いのでは､意外でも有るので今後のスケジュールが

わからない具体的に案があれば示し叩き台にしたら？

70代以上
なるほど

そうなんだ

70代以上 数が多いのでビックリしました。
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